

Será una disminución entre el 20% y el 30% en la cuenta de la luz. Se espera que la rebaja permanente se refleje entre octubre y noviembre.

Por **Diana Aros Aros**
diana.aros@diariodelsur.cl

El Consejo de Ministros para la Sustentabilidad y el Cambio Climático, presidido por el Ministerio del Medio Ambiente, reconoció este jueves a la comuna de Hualpén como zona en transición para ser beneficiada con una rebaja en las cuentas de electricidad, de acuerdo con la Ley de Estabilización de las Tarifas Eléctricas. Esta normativa contempla un Mecanismo de Reconocimiento de Generación Territorial orientado a bajar las cuentas de la luz a las familias que residen en comunas donde hay instaladas centrales de generación a carbón, tales como Mejillones, Tocopilla, Huasco, Puchuncaví, Quintero y Coronel, las que ya están siendo beneficiadas con una rebaja de entre 20% y 30% en la cuenta final de la electricidad de clientes regulados.

El alcalde de Hualpén, Miguel Rivera, quien solicitó en su minuto que la comuna ingresara a este beneficio automático y permanente para las más de 35 mil viviendas hualpeninas, independiente del grupo social al que pertenecen, destacó la integración a este mecanismo, sobre todo en medio del reajuste paulatino de la tarifa eléctrica. "Es algo que viene directamente descontado en sus boletas de luz. No es algo que se deba postular, no se necesitan requisitos, solamente que los vecinos sean de la comuna de Hualpén", indicó, además de precisar que esto debería hacerse efectivo en octubre o noviembre, a más tardar.

CUMPLIR LAS CONDICIONES

Tal y como lo detalla esta nueva ley, aprobada en abril de este año, el mecanismo de rebaja en la cuenta de la luz beneficia a comunas que cuentan con genera-

Tras ser reconocida como zona en transición

Hualpén accederá a descuento automático de tarifa eléctrica



El alcalde Miguel Rivera, junto a otras autoridades, valoraron la decisión de la Comisión de Ministros.

ción a carbón en sus territorios. Para argumentar el ingreso de Hualpén al beneficio, el municipio entregó una serie de antecedentes respecto a la producción de combustible y una planta ubicada al interior de Enap. "Era una termoeléctrica que tanto para el Estado como para los ministerios de Energía y Medio Ambiente no existía, no estaba dentro de los registros y logramos ponerla sobre la órbita. Y la semana pasada, el día 6, el Consejo Consultivo, que es un consejo que preside el Ministerio del Medio Am-

biente, sacó una resolución en la que la comuna de Hualpén pasaría ser una de las comunas en ser zona de transición", detalló el alcalde Rivera.

El jefe comunal contó que "nosotros comenzamos este periplo en mayo, cuando se hizo público todo esto y, además, entendiendo que cumplíamos las condiciones. Y fue una discusión bastante acalorada que tuvimos en algún momento con el ministro de Energía, reuniones que sostuvimos con la ministra del Medio Ambiente. El ministro de Energía vino a la co-

muna de Hualpén y nosotros le entregamos toda la información que teníamos".

TRANSICIÓN ENERGÉTICA

Miguel Rivera también aclaró que, además del descuento tarifario para la comuna, esta inclusión de Hualpén a zona de transición incluye que aquellas empresas cuyos procesos productivos son contaminantes transiten a ser amigables con el medio ambiente. "Enap debería empezar a cambiar la modalidad que tiene de producir el refinamiento del petróleo, que no

sea tan nocivo para la salud, que pasemos a esa transición de la energía que hoy día se está produciendo de esta manera, a un proceso mucho más limpio", agregó.

En esa línea, el senador Gastón Saavedra (PS), valoró la noticia, pero emplazó a Enap a que no se puede "quedar tranquilo" con este subsidio. "Se trata de que asuma una posición completa, clara y precisa. Se trata de mejorar sus procesos productivos de combustible usando energías limpias y ese es el proceso que esperamos que a continuación se desate pa-

“Es algo que viene directamente descontado en sus boletas de luz. No es algo que se deba postular, no se necesitan requisitos, solamente que los vecinos sean de la comuna de Hualpén”.

Miguel Rivera,
alcalde de Hualpén

“Esta comuna tiene una planta de generación eléctrica con combustible fósil que puede ser altamente contaminante al igual que el carbón e interpretamos que reúne los criterios para acceder al descuento”.

Diego Pardow,
ministro de Energía

35.000

es el número aproximado de viviendas en Hualpén que serán beneficiadas con la rebaja automática de la tarifa eléctrica.

ra que ningún habitante de Hualpén pueda vivir en un ambiente contaminado", añadió.

En tanto, el ministro de Energía, Diego Pardow, explicó que "esta era una sentida demanda de la comunidad de Hualpén y su alcalde Miguel Rivera. Esta comuna tiene una planta de generación eléctrica con combustible fósil que puede ser altamente contaminante al igual que el carbón e interpretamos, con evidencia técnica sobre la mesa, que reúne los criterios para acceder al descuento de generación territorial que se incorporó en la Ley de Estabilización de las Tarifas Eléctricas".